

El Grano de Arena



El que no está conmigo está contra mí
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

El que no recoge conmigo desparrama
San Lucas cap. X.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Plaza del Príncipe, 11.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

APOSTOLADO DE LA ORACION

DICIEMBRE

Intención general bendecida y aprobada por Su Santidad LA SANTA MISA

ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que oigamos con fervor y frecuencia la santa misa.

Resolución apostólica

Oír misa frecuentemente, y si es posible diariamente.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La devoción a los Sagrados Corazones de Jesús y de María.
- 2.ª La Catequisis.
- 3.ª La buena Prensa.

Conversiones, 10. — Enfermos, 20. — Atribulados, 13. — Familias, 14. — Matrimonios, 8. — Asuntos importantes, 11. — Obras de celo, 10. — Gracias espirituales, 23. — Gracias temporales, 12. — Vocaciones, 4. — Bautizos, 11. — Intenciones particulares, 28. — Jóvenes, 9. — Acciones de gracias, 16.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de diciembre, y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

Día 13. — Santa Lucía, Virgen y Mártir.

27. — San Juan, Evangelista.

Se recomienda a los miembros del Apostolado a aplicación de sufragios por su consocia doña Magdalena Torro Síntes, que falleció en noviembre último.

A. M. D. G.



NAVIDAD

No hay fiesta que cause tanta alegría en el pueblo cristiano como la fiesta de Navidad.

Fiesta singular que despierta en todos los corazones sentimientos de amor y de ternura inexplicable, y cuyo solo anuncio y proximidad conmueve a los que viven en las ciudades o moran en las aldeas y al pie de las montañas coronadas de nieve. ¡Singular contraste! Es la estación más rigurosa del año, la menos a propósito para salir de casa y entregarse a transportes de alegría, y, sin embargo, Navidad saca al hombre de su letargo y hace que salga fuera de sí, y dé tales demostraciones de regocijo, como en ninguna otra fiesta del año. Verifícase esto de una manera especial en la España católica. El ruido de la zambomba, la algazara de

los niños os anuncia días antes que ya llega *Nochebuena*. Aquí se ensayan villancicos y pastorelas, allí se coloca el *Nacimiento*, gracioso por demás con sus anacronismos e impropiedades; las cartas se revuelven de arriba abajo; mancebos y doncellas andan atareados, y muy miserable ha de ser la familia que en estos días no tenga algún extraordinario en la mesa o no estrene alguna prenda que vestir. Todos se aprestan a recibir de gala con semblante alegre al Niño que ha de nacer.

Y ¿quién es ese Niño que excita tanto entusiasmo e infunde tanta alegría? (Eso pregunto yo al escéptico y al impío, al racionalista y ateo), ¿quién es ese Niño que hace más de mil novecientos años conmueve tan extraordinariamente al mundo católico, y toca de esa manera las fibras del corazón? Si es un niño como los otros, que hace más de diecinueve siglos cumplidos nació pobre y tiritando de frío en un establo y dió sus primeros vagidos entre las pajas de un pesebre abandonado, ¿cómo explicar satisfactoriamente el grandioso fenómeno, la prodigiosa virtud de electrizar los corazones con su solo recuerdo? ¿Qué Niño es éste, si no es más que un niño como los otros?

Para los impíos y racionalistas, digan lo que quieran, esto es un misterio inexplicable. La fuerza de la costumbre no basta a dar razón cumplida de ello, y es absurdo el pensar que todo el mundo católico ha de tener la costumbre de alegrarse ineriormente todos los años al llegar estos días, y experimentar, *porque sí*, las emociones y sentimientos que experimenta al contemplar las pajas de Belén.)

No: El niño cuyo nacimiento celebramos los católicos es el Niño-Dios. Y esto explica satisfactoriamente el júbilo que causa su venida. ¿Oómo no ha de saltar de gozo el católico que considere que le amó Dios con tan grande amor que se hizo hombre como él, y y no sólo hombre, sino niño pequeñito para que le pudiera tomar en brazos y no temiese acercársele: pues no venía despidiendo rayos de venganza, sino saetas de amor? ¿Qué figura más a propósito para conquistar y cautivar dulcemente las almas que la figura de un niño hermosísimo sin igual, que con sus tiernas miradas y alargando sus bracitos está pidiendo que le amemos y nos ofrece gracias y perdón?

Dios-Niño es el misterio que subyuga los corazones católicos de los grandes y de los pequeños, de los ricos y de los pobres, de los

sabios y de los ignorantes. El inspira amor a la pobreza y a la humildad, a la mortificación y a la paciencia; El hace blandos y generosos a los ricos y sufridos a los menesterosos e indigentes; El abre nuevos horizontes a la vida cristiana y enseña, prácticamente la vanidad de los falsos bienes del mundo; desde hoy el pesebre se ha convertido en cátedra de celestial sabiduría y trono de inagotables misericordias; hoy los pastorillos y los pobres van a Belén, y después de adorar al Dios-Niño vuelven ricos de gracias y tesoros del cielo; hoy resuena en los aires el cántico de las legiones angélicas: *Gloria a Dios en las alturas y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad*. He aquí la causa del regocijo del pueblo cristiano.

Dios-Niño ha abierto un nuevo campo a las artes. Hay música propia de Navidad y literatura también propia. Los ingenios más sublimes, que vuelan como águilas sobre las nubes al tratar otros asuntos, cuando cantan el nacimiento del Hijo de Dios derritense en amor y parecen volverse niños junto al divino infante de Belén. Hoy el pueblo es un gran poeta, porque para cantar al Niño-Dios bástale fe y amor, y éste le pone en los labios frases como aquéllas:

Esta noche ha de nacer

Manolito de Jesús.

para morir por el hombre

enclavado en una cruz.

Todos le llevan al Niño:

yo no tengo que llevarle;

las alas del corazón

que le sirvan de peñales,

Dame, Virgen, a tu Hijo,

aunque sea un poco tiempo;

quiero besarle los pies

y decirle que le quiero.



Cultos

Parroquia de Santa María

Domingo día 26 de diciembre. — Misas rezadas a las horas de costumbre. A las diez la mayor en que predicará del Nacimiento de Jesús el Rdo. don José Mercadal, Vicario. A las dos catecismo para niños. A las tres Vísperas solemnes, Completas y Rosario. A las cinco instrucción doctrinal por el Rdo. señor Roselló, Vicario.

En San José, a las tres, catecismo para niñas.

En la Concepción, catecismo para niños, el lunes, miércoles y viernes al anochecer.

Jueves 30. — Se dará principio a las devotas Cuarenta Horas que el Apostolado de la Oración dedica anualmente al Corazón de Jesús, en acción de gracias por los beneficios recibidos durante el año que termina y para consagrarle el que comienza exponiéndose el Señor a las seis de la mañana y practicándose los piadosos cultos y ejercicios siguientes: A las siete y media Adoración reparadora, a las nueve y media la Misa conventual cantada por la Rda. Comunidad; a las diez y media misa rezada; a las once y media meditación; a las tres otra meditación, práctica de las cinco visitas y acto de consagración; al toque de oraciones Rosario; a las seis Trisagio cantado, sermón por el reverendo don Narciso Panedas Cura Regente estación menor cantada, letanía del Corazón de Jesús, motete, acto de desagravio, letanía «Corazón Santo» y reserva.

Viernes 31. — Continuarán las Cuarenta Horas del Apostolado, con iguales cultos que el día anterior por la mañana. A las tres se cantarán solemnes Vísperas de la Circuncisión del Señor, y después del rezo de las Completas y Maitines se cantarán Laudes con solemnidad, rezándose el santo Rosario. A las seis Trisagio cantado, sermón por el Rdo. don José Mercadal, Vicario, estación menor cantada, letanía del Corazón de Jesús, motete, acto de desagravio, solemne Te Deum en acción de gracias por los beneficios recibidos durante el año, y reserva.

Parroquia de Nra. Sra. del Carmen

Mañana, festividad del nacimiento de Cristo Jesús. — Misas rezadas desde las cinco y media hasta las diez. En la de siete y media se expondrá el Santísimo y se hará la Visita a la Virgen del Carmen, a intención de la Cofradía, cantándose al final la Salve. Por la tarde a las tres rezo del Rosario y plática doctrinal por el Lic. Rdo. señor Cura Económico.

Domingo 26 de diciembre. — Misas rezadas a las cinco y media, siete y media y nueve. A las diez la misa mayor con plática de la festividad, que dirá el Lic. Rdo. señor Cura Económico. Por la tarde a las tres canto de Vísperas, rezo del Rosario e instrucción doctrinal por el citado señor Cura Económico.

Enseñanza del Catecismo. — De nueve y media a diez y media de la mañana y de cinco a seis de la tarde en los Hermanos de las Escuelas Cristianas. De cuatro a cinco de la tarde en las Religiosas Carmelitas y Asilos de San Juan y San Fernando.

Lunes 27. — Misas rezadas a las horas de costumbre. Al toque de oración rezo del Rosario.

Sábado día 1.º del año, festividad de la Circuncisión del Señor. — Misas rezadas a las cinco y media, siete y media y nueve. En la de siete y media se expondrá el Santísimo y se hará la Visita a la Virgen del Carmen, a intención de la Cofradía. A las diez la misa mayor, con explicación del Mis-

terio. Por la tarde a las tres canto de Vísperas, rezo del Rosario. Salve cantada y plática doctrinal por el Lic. Rdo. señor Cura Económico.

Enseñanza del Catecismo, como el domingo anterior.

Parroquia de San Francisco

Viernes 24 de diciembre. — A las nueve y media de la noche rezo de los primeros nocturnos de Maitines, cantándose solemnemente el tercero; a las doce la misa llamada vulgarmente del Gallo, con comunión general y con acompañamiento de orquesta.

Sábado 25, fiesta de la Natividad de Nuestro Señor Jesucristo. — Misas rezadas desde las cinco; a las siete la de costumbre, a las nueve y media la de la tropa y a las diez la mayor. A las tres Vísperas y Rosario.

Domingo 26. — Las misas rezadas se dirán a las cinco, a las siete y a las nueve y media. A las diez la solemne, y a las tres Vísperas y Rosario.

Lunes 27. — A las ocho la misa de la Cripta en sufragio de los difuntos recomendados.

Martes 28. — A las siete y media y a las nueve misas rezadas en el altar de San Antonio de Padua.



Adoración Diurna y Nocturna al Santísimo Sacramento

El próximo miércoles, 29 de diciembre, terminará la Exposición diaria en la capilla del Asilo Calabria de la Calle de San Juan.

Jueves, 30, viernes 31 y sábado 1.º enero de 1916, Cuarenta Horas mayores en la parroquia de Santa María, a cargo del Apostolado de la Oración. De seis mañana a siete y media noche, se ruega atentamente a los Adoradores y Tarsicios su bondadosa asistencia a las Procesiones de comienzo y final de Cuarenta Horas.

Adoración Nocturna en San Francisco. — 31 diciembre. Vigilia general solemne de fin de año, empezando a las diez; se celebrará a puerta abierta con el privilegio de misa solemne a las doce y media de la noche. Se practicarán los cultos siguientes: Exposición; Oraciones de la noche; Invitatorio; Ejercicio especial para esta Vigilia; Misere-re; De profundis. Después de las doce campanadas de la media noche, solemne «Te Deum»; Magnificat; Reflexionar para principiar el año; Veni Creator; Responsorio a San Pascual; Misa con comunión general; Bendición con el Santísimo y Retirada de la Guardia.

Es obligatoria la asistencia para todos los Adoradores de la Sección.

Domingo, 2 enero. — Camareras de Jesús Sacramentado y Corte de Honor. Misa de comunión a las ocho como aniversario de la venida de la Virgen en carne mortal a Zaragoza.

Memoria

Enviamos desde las columnas de EL GRANO DE ARENA nuestras más sinceras felicitaciones a todos nuestros suscriptores y lectores, a las Autoridades todas tanto superiores de la Isla como locales, en especial a nuestro Excelentísimo señor Obispo don Juan Torres y Ribas; deseando pasen alegremente las presentes Pascuas de Navidad, y que el Divino Niño Jesús, cuyo natalicio conmemoramos, los colme a todos de sus celestiales bendiciones, y que como Príncipe de la Paz que es, haga que cuanto antes reine en el mundo y cese esta calamidad que destroza pueblos y naciones anegando en torrentes de sangre a millones de nuestros hermanos.

El miércoles fué otra vez para esta isla día de desengaños. La rifa de Navidad nos ha sido por centésima vez ingrata. No solamente el gordo pasó sin visitarnos, sino que ni siquiera una de las superiores suertes quiso asentarse entre nosotros. Paciencia... y barajar, que diría aquel del Quijote, y hasta otro año... Si Dios quiere.

Ayer llegaron a Mahón los escolares que siguen la carrera eclesiástica en el Seminario de la Diócesis, para pasar al lado de sus familias las presentes Pascuas de Navidad. Sean bien venidos.

Esta mañana se ha cantado en nuestras Parroquias el Martirialogio, vulgo Calenda, con la solemnidad acostumbrada. En Santa María, el Rdo. señor Roselló; en el Carmen el Rdo. señor Conforto y en San Francisco, el Rdo. señor Juaneda, Pbro.

El lunes se verificó en la Comandancia de Marina Junta de Capitanes y Pilotos, para examinar el expediente de pérdida del bote «Corea», habiendo acordado por unanimidad que no ha lugar a formación de causa por la pérdida, por estimar que el naufragio y desaparición de sus tripulantes fué debido a accidente fortuito de mar.

El señor Presidente de la Audiencia ha señalado para dar comienzo a las sesiones del Tribunal del Jurado en el primer cuatrimestre de 1916, el día 4 de febrero, en el lugar que ocupa el Juzgado de primera instancia de esta ciudad.

Se dice que el presente año no során permitidas las rifas de pavos y turrónes que muchos años han venido celebrándose en esta ciudad.

Imp. de M. Sintet, plaza del Príncipe, 11. — Mahón.